



Sainte Verge



Le journal des activités
périscolaires de

L'école Maurice Martinon

Période 2

Du 4 novembre au 20 décembre
2019

Pour cette deuxième période, tous les enfants en travaux manuels ont fabriqué des décorations de Noël.

Les GS/CP/CE1 ont eu une activité sportive : le rugby et une activité de travaux manuels.

Les CE2/CM1/CM2 ont eu du fitness kids et poterie/terre cuite sur le thème de Noël.

Les enfants de maternelle avec Stéphanie DIEUMEGARD et Stéphanie VENEL

La motricité/temps libre

C'est dans la salle du Four à Pain que les enfants ont pu se divertir, jouer, sauter, ramper ou rouler sur un parcours de motricité.



L'éveil : travaux manuels : trois activités

1. Les enfants ont créé un grand sapin de Noël avec du carton découpé en forme de sapin. Ils ont passé une couche de gesso puis de la peinture verte sapin. Afin de le décorer, les enfants ont collé des morceaux de polystyrène blanc et vert.



2. Pour la deuxième activité, avec des morceaux de rondins de bois, chaque enfant a fabriqué un bonhomme de neige. Ils ont d'abord peint deux morceaux en blanc pour ensuite, coller des yeux en gommettes et un nez en feutrine. Ils ont fait des points avec un crayon feutre pour la bouche. Ils ont ajouté une écharpe et des bras à leur bonhomme de neige avec de la chenille. Ils ont fabriqué un chapeau avec de la feutrine, de la chenille et du coton. Sur le socle du bonhomme de neige, les enfants ont collé du coton pour avoir l'effet neige.



3. Ils avaient également au choix de créer soit un père- noël, un petit bonhomme de neige ou une boule de Noël.

Pour le bonhomme de neige, ils ont peint le rondin en blanc, ajouté des yeux en gommettes, des points noir au crayon feutre noir pour la bouche et collé un morceau de feutrine orange en forme de carotte pour le nez. Pour finir, ils ont collé du papier noir au-dessus des yeux pour lui mettre un chapeau.



Pour le père Noël, ils ont peint le haut du rondin en rouge pour représenter le bonnet et le reste en blanc. Ils ont ajouté des yeux mobiles et du coton pour la barbe. Ils ont dessiné le nez et la bouche au crayon feutre. Enfin, ils ont collé un morceau de chenille blanche sur le bas du bonnet.



Pour la boule, ils ont peint le rondin de la couleur de leur choix. Ils ont collé des petits strass et des paillettes.



Les enfants de GS/CP/CE1

Travaux manuels avec Sylvie RABY NOVELLO : 2 activités

- Les enfants ont réalisé un sapin de Noël. A partir d'un pot de petit suisse et du plâtre les enfants ont fabriqué le pied du sapin. Ils ont utilisé cinq bâtonnets de glaces qu'ils ont recouvert de rubans et qu'ils ont décoré. Le tout a été piqué dans le plâtre.



- La deuxième activité était la fabrication d'un bonhomme de neige qu'on peut mettre comme décor de table. Pour commencer, les enfants ont peint avec du gesso un bouchon en liège puis, ont passé deux couches de peinture acrylique blanche. Ils ont ajouté un chapeau en capsule Nespresso. Pour finir, ils ont décoré le bonhomme de neige avec de la peinture pailleté 3D, des sequins, des boutons et du feutre.



Travaux manuels avec Océane GELINEAU

Les enfants ont fabriqué une guirlande et un petit sapin.

Pour la création de la guirlande, les enfants ont utilisé des étoiles, des cœurs et autres en feutrine autocollante et/ou des étoiles, des sapins et des flocons en papiers de couleurs. Ils ont collé le tout sur une ficelle ou de la laine pour fabriquer la guirlande.



Et ils ont fabriqué un sapin de Noël à partir de bâtonnets qu'ils ont collé en triangle. Ils ont pris du carton ondulé de couleur marron pour le tronc de l'arbre. Afin d'y ajouter de la couleur, les enfants ont peint les bâtonnets en vert et ont décoré le sapin à l'aide de sequins, strass, gommettes en forme d'étoiles, paillettes, etc.



Initiation Rugby avec l'US Thouars Rugby

Avec l'intervention de Thomas de l'US Thouars Rugby, les enfants de GS/CP/CE1 ont eu une initiation au rugby. C'est au terrain multisport que les enfants ont appris à jouer avec un ballon ovale. Chaque séance commençait par un temps d'échauffement, puis ils réalisaient quelques exercices de passes à l'arrière. Ils ont également appris à tenir le ballon correctement. Pour finir, ils jouaient au jeu du bérêt qui consiste à mettre des essais dans l'équipe adverse. Pour ce jeu, il y avait deux équipes où chaque joueur avait un numéro. Lorsque Thomas appelait un numéro (ex : le 1) le joueur portant le chiffre 1 de chaque équipe devait essayer de prendre le ballon et d'aller le mettre dans le camp adverse. Au bout d'un certain temps, Thomas appelait plusieurs numéros en même temps pour qu'ils puissent utiliser les passes et apprendre à jouer un match de rugby.



Les enfants de CE2/CM1/CM2

Poterie/Travaux manuels avec Béatrice TEILLET et Elaura FAIA

- Poterie les mardis avec Karine

Les enfants ont fabriqué un train de Noël et un pot contenant des gourmandises en forme de verre.

Ils ont d'abord fabriqué leur train à partir d'un gabarit réalisé par Karine. Ensuite, avec un gobelet en plastique, ils ont mis la pâte (mélange de plusieurs terres) à l'intérieur afin d'avoir la forme du gobelet. Puis, avec des boîtes rectangulaires, les enfants ont aussi mis la pâte dans la boîte pour avoir la forme d'un wagon. Karine a fait cuire toutes les réalisations des enfants. Enfin, les enfants ont peint leur production avec de l'émail (mélange de poudre de couleurs dans de l'eau) en choisissant les couleurs de leur choix (rouge, vert, bleu et/ou jaune).



- **Décorations de Noel les vendredis**

Les enfants ont fabriqué divers décorations de Noel (un mobile et une imitation fenêtre en bois) avec comme support de la terre cuite.

Ils ont fabriqué leur sujets (étoiles, ange, père-noël, bonhomme de neige, sapin) avec de la terre cuite. Une fois le tout sec, ils ont peint, mis des paillettes, des sequins, de la décoration sur leur sujets. Enfin, l'adulte a assemblé un ange avec trois étoiles différentes pour réaliser un mobile avec du fil Scooby-Doo et accroché des morceaux de bois pour faire une fenêtre ou en triangle. L'enfant avait le choix.

A l'aide d'une ficelle blanche, les sujets ont été accrochés dans la fabrication de bois en ajoutant une pomme de pin, du sapin et un nœud.



Fitness/zumba avec Andressa RAVEAU VIOLETTE

Les enfants ont eu une initiation fitness où ils ont ensuite réalisé une représentation lors du dernier jour. La séance commençait avec un échauffement d'une dizaine de minutes. Ensuite, renforcement musculaire qu'on peut appeler du fitness qui permet d'améliorer ses performances cardio-vasculaires. Puis, ils enchaînaient avec de la zumba qui est un programme d'entraînement physique complet. Enfin, ils finissaient avec du stretching qui permet de se détendre et de se relaxer. Les séances se déroulaient dans la bonne humeur avec de la musique et de la rigueur car les enfants devaient avant tout être concentrés sur leur mouvement.



Atelier cuisine

- Plusieurs ateliers cuisine ont été mis en place durant la fin de la période afin de confectionner des petites friandises de Noël. Equipé et mains propres, c'est un groupe de GS/CP/CE1 qui a commencé en préparant des petites sucettes shamallows trempées dans du chocolat fondu et des petites étoiles. Pour finir, les enfants ont imbibés de chocolat noir ou au lait les rebords de gâteaux secs afin de réaliser des sprits.



- Les deux autres groupes de GS/CP/CE1 ont confectionné des bonhommes de neige avec du chocolat fondu, des truffes et des roses des sables.



- Les enfants de maternelle ont également fait de petites préparations culinaires en réalisant des bonhommes à partir de shamallows et de chocolat fondu et ont fait des roses des sables.



- Les enfants de CE2/CM1/CM2 ont réalisé des petits bonhommes de neige. Yvette et Céline avaient préalablement fait la pâte pour qu'ensuite les enfants fassent les boules, les mettent dans de la noix de coco, les assemblent avec des cure-dents et les décors avec des bonbons.



Spectacle de fin d'année du vendredi 20 décembre

Pour terminer cette période, les enfants qui étaient en activité fitness/zumba ont présenté deux chorégraphies dans la salle du Four à Pain devant l'ensemble de tous les enfants de l'école ainsi que certains parents présents. Ils ont réalisé des pas de fitness et de zumba sur la chanson de Soprano « Le Coach » puis sur « All i want for christmas is you » de Mariah Carey.





Le goûter

Une fois la représentation terminée, les enfants ont rejoint la cantine et ont eu un petit goûter (brioche, un lait aromatisé fraise ou chocolat et une clémentine). C'était un dernier moment entre camarades pour l'année 2019. Avant de repartir, Yvette et Céline ont remis un sachet de confiseries qui contenait les réalisations des enfants de l'activité cuisine.





**NOUS VOUS SOUHAITONS UNE BELLE ANNEE
2020 A TOUS ET MERCI POUR VOTRE
PARTICIPATION.**

Recette Bonhommes de neige à la noix de coco

Préparation pour 12 bonhommes :

Ingrédients :

- 400g de lait concentré sucré
- 500g de noix de coco râpée.

Le décor :

- 24 pastilles de Smarties
- 1 stylo décor chocolat
- 6 bonbons ficelle acidulés
- 12 petits bonbons (tic-tac)

Préparation :

Mettre de côté 5 cuill. à soupe de noix de coco dans une assiette et couvrir de film étirable. Verser le lait concentré dans un saladier, ajouter le reste de coco râpée, mélangé avec une cuillère en bois pour obtenir une pâte. Couvrir d'un film. Laisser 1 nuit au réfrigérateur.

Façonner 12 boules de la taille de grosses truffes pour faire le corps et 12 plus petites pour faire les têtes. Roulez-les dans la noix de coco préparée en appuyant un peu.

Assembler les bonhommes et les décorer avec les différents bonbons.

